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Прогноз синоптиков

• За трудовую 10-дневную смену в отряде главы ребята получают от 1 400 до 1 870 рублей.

ЗАРАБОТАТЬ НА МЕЧТУ
НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

Оценив общий ущерб в 13 ты-
сяч рублей, заводоуковские пред-
приниматели сообщили о пропа-
же в полицию. 

Стражи порядка нашли злоу-
мышленников. Ими оказались 
трое несовершеннолетних. Под-
росткам понадобились банне-
ры, чтобы обустроить беседку, в 

которой они проводили свобод-
ное время. 

За кражу чужого имущества 
группой лиц по предварительно-
му сговору возбуждено уголовное 
дело. Сегодня ребята отпущены 
под подписку о невыезде. Им гро-
зит до пяти лет лишения свободы.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

А накажут не по-детски
В одну из ночей августа у трёх торговых точек города были 
украдены рекламные баннеры. 

Он состоялся в Сорокино и со 
свойственным ему размахом со-
брал более тысячи представи-
телей казахского народа. За от-
личные результаты в номинаци-
ях «Лучший национальный дет-
ский костюм», «Лучшее изделие 
народного промысла», «Длинная 
коса» нашим землякам вручили 
дипломы лауреатов I степени. В 
трёх других конкурсах заводо-

уковцы уступили первенство и 
были вторыми. В общую копил-
ку наград внесли свою лепту и 
спортсмены. В армспорте они от-
воевали второе место, а в наци-
ональной борьбе курес – третье.

Жюри отметило хорошую под-
готовку нашей делегации.

Ольга КЛЯЙН, 
директор районного центра 

культуры и досуга

Блеснули талантами
Заводоуковская делегация стала второй по итогам конкур-
сов областного праздника «Курултай-2014». 

Финальный этап соревнова-
ний прошёл в деревне Дроно-
вой. Среди обязательных 13 ви-
дов спорта в 11 лебедёвцы заня-
ли призовые места, в шести ви-
дах – первые (волейбол женский 
и мужской, пляжный волейбол 
среди мужчин, семейная эстафе-
та, перетягивание каната и гире-
вой спорт). Лебедёвские спорт-
смены участвовали в сельских 

спортивных играх восьмой раз и 
наконец опередили своих глав-
ных соперников из Новой Заим-
ки и Падуна.

По мнению главы Лебедёвской 
администрации Сергея Капусти-
на, маловато было рекламы и ин-
формации о предстоящих спор-
тивных играх – зрителей могло 
быть больше.

Александр ПОНОМАРЁВ

Болельщиков не хватало
Впервые в истории окружных сельских спортивных игр, а 
они проводились уже в 15-й раз, спортсмены из Лебедёв-
ки заняли общекомандное первое место.

Вниманию владельцев гаражей,
 установленных во дворах жилых домов

№ 8 на ул. Щорса и № 42 на ул. Комарова г. Заводоуковска!
Вам необходимо немедленно обратиться в администрацию Заво-

доуковского городского округа по адресу: г. Заводоуковск, ул. Бере-
говая, 27, каб. № 111 с документами о выделении земельных участ-
ков под гаражами.

У заводоуковских старшеклассников и сту-
дентов завершилась очередная трудовая 
смена. Каникулы с пользой уже  провели 
более тысячи юношей и девушек.

Они трудились в отряде главы и на предприяти-
ях  бюджетной и внебюджетной сферы. Этим ле-
том желающих заработать карманные деньги мож-
но было встретить в  библиотеках, пришкольных 
лагерях, краеведческом музее, областной боль-
нице, комплексном центре социального обслу-
живания населения, на дворовых площадках… 

Многочисленный отряд занимался благоустрой-
ством городского округа. Ребята красили, белили, 
подметали, подстригали газоны, боролись с сор-
няками на клумбах. За прополку цветников нынче 
охотно брались не только девушки, но и юноши. 

Так, клумбы у центра развития детей и молодё-
жи облагораживали старшеклассники Александр 
Киселёв и Владимир Васимов (на снимке). У обо-
их это третье трудовое лето. На вопрос, куда по-
тратят заработанные деньги, ребята отвечают 
не раздумывая:

– На мечту!
Александр хочет получить  водительское удо-

стоверение мотоциклиста. Владимир пока поло-

жит деньги  в копилку, чтобы в мае пустить их на 
подготовку к школьному выпускному. Кстати, нын-
че он не только городские клумбы облагораживал, 
но и трудился  в краеведческом музее. Работа с 
архивными документами ему пришлась по душе.

А вот старшекласснице из четвёртой город-
ской Виктории Медведевой «бумажная» работа 
не понравилась: она записалась в помощники к 
делопроизводителю, но спустя пару дней поня-
ла, что эта профессия не её. Следующую трудо-
вую смену девушка уже работала  вожатой на 
детской площадке…

Нынешним летом школьники и студенты впер-
вые осваивали специальности повара и звукоре-
жиссёра. Как отметила специалист центра  раз-
вития детей и молодёжи Татьяна Бакина, работа 
в трудовых отрядах, на предприятиях и в органи-
зациях округа помогает подросткам сориентиро-
ваться в выборе будущей профессии. 

Последняя трудовая смена завершится 29 ав-
густа. Потом заводоуковские «пчёлки» поучаству-
ют в большом празднике закрытия трудового ле-
та, который традиционно пройдёт в тюменской 
«Ребячьей республике».

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

Сегодня каждый желающий мо-
жет сдать здесь свои учебники, 
которые не понадобятся в даль-
нейшем, либо обменять на не-
обходимые. В пунктах обмени-
вают книги, которые уже были в 
пользовании. 

Обмениваются учебной лите-
ратурой и школы. На данный мо-

мент перераспределено уже бо-
лее 250 учебников. 

По словам методиста комитета 
образования Ирины Бурмистро-
вой, чаще обмениваются библи-
отекари городских школ учеб-
ной литературой для старше-
классников. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Ты – мне, я – тебе
В школьных библиотеках округа организованы пункты об-
мена учебной литературой.

Итоги жеребьёвки по распределению печатной площади в газете
«Заводоуковские вести» для размещения предвыборных материалов кандидатов

на должность губернатора Тюменской области
На бесплатной основе

№ Ф.И.О. кандидата на должность губернатора 
Тюменской области

Дата и номер газеты

1. Дорохин Павел Сергеевич 19.08 – № 67
2. Пискайкин Владимир Юрьевич 26.08 – № 69
3. Якушев Владимир Владимирович 6.09 – № 72 
4. Селюков Михаил Викторович 9.09 – № 73

На платной основе
№ Ф.И.О. кандидата на должность губернатора 

Тюменской области
Дата и номер газеты 

1. Якушев Владимир Владимирович 9.09 – № 73

Планируется предоставление в аренду земельного участка  
по адресу: Тюменская область, Заводоуковский район, 1 км север-
нее с. Новая Заимка  ориентировочной площадью 820 кв. м для 
строительства подводящего газопровода.
По всем вопросам обращаться в комитет по архитектуре, строи-
тельству и земельной политике администрации Заводоуковского 
городского округа. Телефон 8 (34542) 2-18-73.
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НОВОСТИ РОССИИАГРОПРОМ

Ваша самая обидная потеря?

НАКАНУНЕ УБОРОЧНОЙ

ЖКХ

В ближайшее время кабинет мини-
стров прирастёт новым властным ор-
ганом: правительственной комиссией 
по повышению эффективности бюд-
жетных расходов. 

Вновь создаваемый орган будет весьма 
влиятелен – он сможет урезать финанси-
рование существующих госпрограмм или 
отменять их вовсе. Комиссия будет гото-
вить и контролировать реализацию пред-
ложений по оптимизации расходов феде-
рального бюджета и бюджетов государ-
ственных внебюджетных фондов. И на-
правлять «высвободившиеся» бюджет-
ные деньги для финансирования прио-
ритетных направлений. Вновь планиру-
емые госпрограммы также будут прохо-
дить через эту комиссию. По некоторым 
данным, возглавить её может первый ви-
це-премьер Игорь Шувалов.

Семьям с детьми-инвалидами могут 
разрешить использовать материнский 
капитал на оборудование квартир необ-
ходимыми средствами реабилитации.  

Эта инициатива минтруда уже содер-
жится в законопроекте, который сейчас 
проходит общественное обсуждение.

На что же конкретно предлагается раз-
решить тратить эти средства? Это FM-
системы для слабослышащих, компью-
теры для слепых и слабовидящих детей, 
велосипеды для детей-инвалидов, стра-
дающих детским церебральным парали-
чом, вспомогательные приспособления 
для социально-бытовой адаптации де-
тей-инвалидов, экипировка и инвентарь 
для адаптационного спорта.

В последнее время, кстати, звучит мно-
го предложений об альтернативных спо-
собах использования средств маткапита-
ла, но в минтруде их не поддерживают. 

Наша страна поборется за право быть 
хозяйкой международных соревнова-
ний профессионального мастерства 
WorldSkillsCompetition в 2019 году.

Россия присоединилась к движению 
«WorldSkillsCompetition» в 2012 году. Каж-
дые два года WorldSkills проводит по все-
му миру международные соревнования 
профессионального мастерства. Неглас-
ное название конкурса: «Олимпиада для 
тех, кто умеет работать руками».

По словам премьер-министра России 
Дмитрия Медведева, проведение такого 
чемпионата в нашей стране – хорошая 
возможность ещё раз привлечь внимание 
к рабочим профессиям. 

Напомним, в апреле этого года в Тю-
мени прошёл открытый чемпионат 
«WorldSkillsRussia Tyumen-2014». В на-
стоящее время уже идёт подготовка к ре-
гиональному чемпионату 2015 года. 

Банки в скором времени получат до-
ступ к базам данных Пенсионного фон-
да и Федеральной налоговой службы, 
чтобы проверять, достоверны ли све-
дения о доходах их клиентов.

С такой инициативой выступил Цен-
тральный банк. Ведомство уже подготови-
ло соответствующий законопроект. 

Данная инициатива позволит кредит-
ным организациям получить дополни-
тельную возможность проверки кредито-
способности заёмщиков с тем, чтобы сни-
зить долю проблемных кредитов, что в ко-
нечном итоге отразится на снижении про-
центной ставки.

Сейчас важно проработать все детали, 
говорят представители финансовой ин-
дустрии. Прежде всего, эта информация 
должна без каких-либо исключений ста-
новиться банковской тайной. 

Васса Крутикова, пенсионер-
ка, с. Падун:

– Лет пять назад я ехала из Тю-
мени на автобусе, на мне был 
мой любимый платок. Стало душ-
но, и я его сняла да положила ря-
дом на сиденье. Приехала в За-
водоуковск, вышла из автобуса, 
а про платок забыла. До сих пор 
не могу себе этого простить, уж 
очень любила этот платок и всег-
да носила его.

Ирина Петрова, бухгалтер, 
с. Новая Заимка:

– До сих пор нет-нет да всплы-
вает в памяти эпизод с потерей 
портмоне. Приобрела новенький 
кошелёк, такой удобный, стиль-
ный. То ли его обронила, то ли 
кто вынул из сумочки, пока ро-

тозейничала у прилавка – исто-
рия умалчивает. И не столько бы-
ло жаль наличности, сколько по-
нравившейся вещицы. 

Сергей Попов, инвалид, 
с. Сосновка:
– Даже припомнить не могу. Я 

вообще редко что-то теряю, да и в 
основном по мелочи, что, так ска-
зать, не жалко. Между прочим,  ни-
чего за свою жизнь и не находил. 

Галина Малышева, служа-
щая, пос. Лебедёвка:

– Как-то мама подарила цепоч-
ку из серебра. Носила с удоволь-
ствием. И потеряла как-то без-
дарно. Помню, что сняла её до-
ма, повесила не на обычное ме-
сто, а на дверную ручку. И цепоч-
ка как в воду канула. До сих пор 

обидно, ведь мамочка вручила…
Михаил Леонов, пенсионер, 

г. Заводоуковск:
– Моя самая обидная потеря 

– сгоревший денежный вклад 
в банке. Думаю, в начале 90-х 
годов прошлого века не я один 
лишился сбережений. Вот ведь 
как бывает: откладываешь всю 
жизнь на «чёрный» день, а де-
фолт вмиг «съедает» нажитое…

Валентина Черкасова, слу-
жащая, г. Заводоуковск:

– Первая любовь – моя поте-
ря. Уступила я своего любимого 
лучшей подруге. До сих пор об 
этом жалею. В итоге и у подруги 
счастья не было, и у меня тоже. 
Молодым хочу дать совет: бори-
тесь за свою любовь!   

Галина В., врач, с. Падун:
– Самая горькая потеря – умер 

муж. Всё остальное – мелочи. 
Всё можно поправить или восста-
новить, было бы желание. 

Маргарита Фёдорова, пенси-
онерка, с. Тумашово:

– К счастью, обидных или ка-
ких-либо других потерь в моей 
жизни не было. А вот на работе 
были. Вернее, не потеря, а кража. 
Я работала начальником отделе-
ния связи. Однажды воры выло-
мали двери и вынесли буквально 
всё, один лишь сейф с деньгами 
им не поддался – ни открыть, ни 
вынести они его не смогли. Тогда 
у меня много хлопот было, полу-
чилось, что бездельники обогати-
лись, а я пострадала.

Валентина Егорова, пенсио-
нерка, с. Новая Заимка:

– Самой обидной потерей стал 
наш домашний любимец Рекс. 
Этот  пёсик был большим дру-
гом для всей семьи. А однаж-
ды ушёл из дому и не вернулся. 
Все окрестности обыскали, у кого 
только ни спрашивали… До сих  
пор вспоминаем его и жалеем, 
что не уберегли.   

Евгений Логинов, служащий, 
г. Заводоуковск:

– Я вовремя не получил обра-
зование, вовремя не женился, не 
обзавёлся детьми. В молодости 
думал, что жизнь длинная, всё  
успею. Но наверстать упущенное 
так и не удалось. Так что моя са-
мая обидная потеря – это время.

Каждым летом неотвратимость но-
вого отопительного сезона становит-
ся главной движущей силой в рабо-
те муниципалитета и коммунальных 
предприятий округа.
 

О готовности инженерных сетей к зи-
ме интересуюсь у первого заместителя 
главы администрации округа Игоря Де-
нисова. Он принял эстафету ответствен-
ности за эту кампанию позже обычного 
и сегодня усиленно навёрстывает поте-
рянное время.

Первоочередной задачей И. Денисов 
счёл проверку котельных. Проехав прак-
тически по всем сельским населённым 
пунктам южной и северной части округа, 
убедился, что уже к первому августа бо-
лее 60% котельных были готовы к работе:

– Радует, что руководители коммуналь-
ных служб учли предыдущий опыт по ис-
пользованию котельного оборудования, 
позволяющего варьировать его мощность 
за счёт набора котлов и сохранять доволь-
но высокий коэффициент полезного дей-
ствия. Не напрасными были наши усилия, 
скажем так, по мирному принуждению уч-
реждений бюджетной сферы к установ-
ке приборов учёта, как предписывает за-
кон «Об энергосбережении». Бюджетни-
ки принялись экономить ресурсы, а зна-
чит, и деньги.

Спрашиваю у первого зама, не плани-
руют ли в муниципалитете окончательно 

определиться с выбором приоритетных 
видов топлива? А то, к примеру, в Тумашо-
во котельные отапливают щепой, в Новой 
Заимке – газом, а в Колесниково и вовсе 
по-советски: углем (а это, заметим, доро-
гое удовольствие)… 

– Да, в последнем из названных сёл ком-
мунальщики используют технику прошло-
го века, – соглашается Игорь Алексеевич. 
– Ранее мы оптимизировали в Колесни-
ково систему отопления: меняли тепло-
трассу и насосное оборудование, пред-
принимали меры по обеспечению энерго-
эффективности. Сегодня котельная в ис-
правном состоянии и может прослужить 
ещё не один год, но её оборудование мо-
рально и физически устаревает. Мы с Ва-
лентиной Гудковой, руководителем ООО 
«Вектор», уже обсуждали эту проблему. 
В округе есть котельные, работающие 
на древесной щепе, чем не альтернати-
ва? Почему бы не присмотреться к твёр-
дотопливным котлам пиролизного типа? 
Они известны своей «всеядностью» и по-
зволяют использовать уголь, дрова и газ. 
Слышал, что такие котлы уже производят 
в Викуловском районе, есть хорошие на-
работки у омичей. 

По словам И. Денисова, у котельных, 
работающих на отходах деревоперера-
ботки, хорошая перспектива. Сегодня 
на улице Осипенко в городе в районе 
школы № 4 планируют установить ещё 
один котёл на щепе, а имеющаяся газо-

вая котельная останется вспомогатель-
ной. Есть возможность изменить схе-
му теплоснабжения от котельной лес-
хоза. Поскольку у гостиницы на улице 
Ермака будет котельная на щепе, мож-
но поделить теплотрассу на два участ-
ка и обеспечить надёжную подачу теп-
ла в этом микрорайоне. В данном слу-
чае интересы администрации округа и 
инвестора в лице ЗАО «Загрос» прият-
но совпадают. 

Игорь Денисов рассказал также, что не 
меньшее внимание муниципалитета об-
ращено на подготовку теплотрасс. Стро-
ительно-монтажные работы на них про-
должаются. Первый зам особо подчер-
кнул, что в случае если спутником тепло-
трасс являются водопроводные сети, спе-
циалисты служб ищут грамотное техниче-
ское решение, позволяющее сохранить 
подачу воды в дома. 

Жизнь заставляет муниципалитет 
оптимизировать отопительную систе-
му, последовательно уходя от протя-
жённых и неэффективных теплотрасс 
с комплексом проблем и немалых за-
трат. Чего лукавить, завести газ и во-
ду в дом недёшево. Но индивидуаль-
ное отопление и водоснабжение удоб-
нее и в конечном итоге дешевле. К тому 
же действует система субсидирования. 
Надо только узнать подробнее и похло-
потать за себя. 

Подготовила Лилия НАЗАРЕНКО

С ПОПРАВКОЙ НА ОПТИМИЗАЦИЮ

Урожайность нынче про-
фессионалы визуально оце-
нили выше прошлогодней. 
Но, по мнению Аллы Фоки-
ной, главного агронома коми-
тета по сельскому хозяйству 
и продовольствию, созрева-
ние всех культур в этом году 
запаздывает как минимум на 
три недели. 

Алла Петровна акцентиро-
вала внимание собравшихся 
на засорённости некоторых 
полей, необходимости ана-
лиза этой ситуации, правиль-
ного подбора и своевремен-
ного применения гербицидов 
теперь уже в следующем го-
ду. И Владимир Спиридонов, 
главный аграрий округа, обе-
спокоен тем, что не все хозяй-
ства окашивают посевы пе-
ред уборкой урожая. Такого 
раньше заводоуковские зем-
ледельцы себе не позволяли. 

Июльские дожди и ветра то-
же внесли свою лепту – кое-
где отмечается полёглость 
хлебов, а это дополнитель-
ные трудности при уборке. 
И если в прошлые годы хо-
зяйства приступали к жатве в 
конце июля – начале августа, 
то в этом сезоне начало убо-
рочной страды специалисты 
ожидают только в конце авгу-
ста. Аграрии обсудили также 
вопрос о предуборочном под-
сушивании растений химпре-

паратами с целью ускорить их 
созревание.

В этом году в округе начнут 
работать три новых зерно-
сушилки в ЗАО «Централь-
ное», ЗАО «Падунское» и 
ООО «МСК». Велика веро-
ятность того, что зерно нын-
че пойдёт влажным. Поэтому 
и над решением вопросов его 
сортировки-сушки специали-
стам хозяйств предстоит хо-
рошо потрудиться, организо-
вав работу в две смены. На-
зрела необходимость пере-
смотреть нагрузку на убороч-
ную технику, особенно тем хо-
зяйствам, у которых она бо-
лее 800 га на один комбайн.

Глава администрации За-
водоуковского городского 
округа Александр Анохин 
подчеркнул, что встречи та-
кого уровня аграриям необ-
ходимы. Они стимулируют 
всех сплочённо работать на 
единый результат. Полеводы 
в непринуждённом общении 
получают дополнительные 
знания, обмениваются опы-
том. А в заключение работы 
Александр Николаевич поже-
лал земледельцам хорошей 
погоды и успехов в предсто-
ящей уборочной страде, ко-
торая ожидается нынче не-
простой.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

На окружном традиционном дне поля специалисты ко-
митета по сельскому хозяйству и продовольствию, ру-
ководители хозяйств и агрономы сельхозпредприятий 
оценили виды на урожай, обменялись мнениями о пред-
стоящей уборке, отметили недоработки.

• Главный аграрий Владимир Спиридонов считает, что 
с сорняками нужна борьба на всей площади поля.
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РЕЦЕПТИК ВО САДУ ЛИ, В ОГОРОДЕ

НА ЗАМЕТКУ

Запечённые яблоки Собираем 
урожай

Как сохранить загар

К СВЕДЕНИЮ

ЗНАЙ НАШИХ!

«Что в августе соберёшь, 
с тем и зиму проведёшь», 
– гласит народная му-
дрость. И это так, ведь 
сейчас идёт время сбо-
ра урожая и заготовок 
впрок.

Не следует дожидаться, 
когда томаты полностью 
созреют. Лучше их снять 
заблаговременно. Просу-
шив и рассортировав, их 
складывают на хранение. В 
каждый ящик (они должны 
быть небольшими) нужно 
положить несколько крас-
ных томатов, которые бу-
дут способствовать бы-
стрейшему созреванию 
остальных. Ящики ставят 
в тёплое (20 -25 оС) хоро-
шо проветриваемое поме-
щение.

Перцы и баклажаны, в 
отличие от томатов, нельзя 
срывать рукой. Этим можно 
нанести стеблю непопра-
вимую травму. Плодоножку 
следует аккуратно срезать 
ножницами или ножом. Ба-
клажаны снимают через 
каждые 4-6 дней. Зрелые 
плоды имеют характерный 
цвет и блеск и обычно бы-
вают упругими на ощупь. 
Перцы снимают в стадии 
технической спелости. Не 
обязательно, чтобы они со-
зрели полностью. Это про-
изойдёт в процессе лёжки. 

Патиссоны следует ис-
пользовать в день сбора 
(обычно их маринуют или 
тушат), иначе они поте-
ряют свои вкусовые каче-
ства. Снимать их лучше, 
когда плод достигнет 5-7 
см в диаметре. Своевре-
менно следует собирать и 
кабачки, так как задерж-
ка с уборкой может отри-
цательно повлиять на об-
разование новых плодов. 
Для длительного хране-
ния кабачки берут в ста-
дии полной зрелости. При 
этом их снимают с плодо-
ножкой осенью до первых 
заморозков.

В начале августа обычно 
поспевает ранняя белоко-
чанная и другая капуста. 
Убирают её при достиже-
нии веса 400 и более грам-
мов. Краснокочанную мож-
но хранить 3-5 месяцев, 
а также использовать для 
маринования. 

Лук убирают после то-
го, как полягут и пожелте-
ют его листья. Важно не 
упустить время, так как пе-
рестоявший лук в тёплую 
дождливую погоду может 
вновь пойти в рост.

При сушке на открытом 
воздухе под воздействи-
ем солнечных лучей гиб-
нут споры многих болез-
ней и личинки вредителей. 
Нужно, чтобы шейка лука 
к концу сушки стала тон-
кой и лёгкой, лист шеле-
стел при прикосновении к 
нему. После сушки его об-
резают. Корни обламывают 
или срезают ножом. У лука, 
предназначенного для по-
садки на семена, корни не 
обрезают. Лук сортируют. 
Для зимнего хранения бе-
рут здоровые, без повреж-
дений головки. Остальной 
лук пускают на потребле-
ние и переработку. 

Тюменская область после Новосибир-
ской и Томской входит в тройку лиде-
ров по заболеваемости описторхозом.
 

 Описторхоз – это широко распростра-
нённая среди населения нашей страны 
природноочаговая глистная инвазия. Воз-
будитель – описторхис (трематоды) – был 
открыт в 1891 года профессором Томско-
го университета К. Виноградовым. Эти 
гельминты поражают печень, желчный 
пузырь, поджелудочную железу и другие 
органы и системы организма. 

Человек может заразиться, употребляя 
в пищу недостаточно обработанную реч-
ную рыбу семейства карповых (леща, язя, 
сазана, карпа, карася). При исследовании 
хищной рыбы (щуки, судака, налима, оку-
ня и других) описторхоз не был выявлен. 
В то же время «хищники» могут быть пе-
реносчиками широкого лентеца (рыбьего 
солитёра). Особенно опасно употреблять 
копчёную, вяленую или солёную речную 
рыбу, приготовленную в домашних усло-
виях. В этих случаях, как правило, пара-
зит не уничтожается.

По внешнему виду нельзя определить,  

заражена рыба или нет, так как коша-
чья двуустка (описторхис) слишком ма-
ла (длиной от 4 до 14 миллимикрон) и 
может быть обнаружена только под ми-
кроскопом. Поэтому во избежание зара-
жения перед употреблением рыбу нуж-
но тщательно обработать теплом в те-
чение 30-40 минут. 

Клинические проявления описторхоза 
очень разнообразны. Например, боли в 
правом подреберье, тошнота, горечь во 
рту говорят о воспалении желчного пу-
зыря и желчных протоков, где чаще все-
го и гнездятся описторхисы. Боли в же-
лудке, изжога свидетельствуют об инва-
зивном гастрите, дуодените, воспалении 
поджелудочной железы. Системные про-
явления описторхоза – лихорадка, кож-
ные высыпания, боли в суставах, голов-
ные боли, приступы удушья – связаны с 
токсическими веществами, продуктами 
жизнедеятельности описторхисов.

Если вы хотите уберечь себя и род-
ных от этого серьёзного заболевания, 
покупайте рыбу, выросшую на морских 
просторах!

Подготовил Борис СОКОЛОВ

Осторожно, описторхоз!

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

Лимон в быту
Лимон активно используют в кулинарии и в косметоло-
гии. Но его также можно применить в быту. Вот несколь-
ко способов.

Удаление сальных пятен 
Насыпьте немного соли на половинку лимона и потрите ей 
засаленное пятно, затем протрите поверхность тряпкой. 

Очистка микроволновой печи 
Добавьте лимонной цедры в посуду для микроволной 
печи, наполовину заполненную водой. Включите печь 
на полную мощность на 5 минут, позвольте воде заки-
петь, а пару сконденсироваться на стенках микровол-
новки. Затем просто выньте посуду и вытрите всю эту 
грязь влажной тряпкой. 

Мытьё стёкол 
Во флакон с распылителем налейте воды и добавьте не-
сколько столовых ложек лимонного сока. Используйте, 
как и любое другое средство для мытья окон. 

Полировка хромированных поверхностей 
Минеральный осадок на хромированном водопроводном 
кране, впрочем, как и на других поверхностях из этого 
металла, легко удаляется при помощи лимона. Потри-
те такую поверхность отжатой половинкой лимона, про-
мойте и слегка отполируйте мягкой тканью. 

Отбеливатель для белья 
В процессе стирки добавьте полстакана лимонного со-
ка для того, чтобы ваши белые вещи приобрели допол-
нительную белизну. 

Удаление следов от фломастеров с одежды
Смешайте лимонный сок с поваренной солью и нанеси-
те на пятно. Потрите загрязнённое место и потом пости-
райте вещь как обычно. 

Дезинфекция мусорного ведра
Если кожурой лимона протереть мусорное ведро, это 
уничтожит неприятные запахи и убьёт все бактерии.

Что нужно: три зелёных яблока, шесть штук кураги, 
50 граммов грецких орехов, три столовых ложки мёда.

Что делать: вырезаем из яблок сердцевинки. Затем 
в образовавшееся углубление кладём по одной кураге, 
сверху грецкие орехи, по ложке мёда и сверху ещё по 
одной кураге. 

Заворачиваем яблоки в фольгу, помещаем в форму 
(вдруг мёд вытечет) и ставим в духовку на 180 граду-
сов. Через 20 минут вкусное, а главное – полезное ла-
комство готово. 

Приятного аппетита!

Как же хочется, чтобы загар, полученный в отпуске, 
подольше радовал! Для этого есть некоторые хитрости. 

Можно умываться слабо заваренным чаем или проти-
рать лицо кубиками замороженного натурального кофе.

Смуглость кожи помогут сохранить также томатные ма-
ски. Размять помидор, наложить на лицо на 15-20 минут, 
затем смыть тёплой водой.

Чтобы отшелушить ороговевший слой кожи (а иначе 
загар, «смываясь», будет выглядеть неровным), нужно 
использовать скраб из кофейной гущи. Нанесите его на 
влажную кожу лица и тела, немного потрите и смойте 
тёплой водой. А вот от посещения бани или сауны луч-
ше воздержаться: после этого кожа заметно светлеет.

Андрюша (3 года) заболел. Вызвали врача, врач очень 
долго не идёт.
Андрюша:
– Мам, ну когда врач уже придёт?
– Скоро. Врач других детей пока лечит.
– Покалечит и к нам придёт?

***
– Максимка, кто опять поналил в ванной воды?!
–Кто-кто... заинька твой, солнышко и сыночек люби-
менький.

***
Валюша (6 лет) пришёл в гости к бабушке, она его 
угощает домашними варениками. Он уже не может, 
а бабушка:
– Ну, скушай ещё!
Он не выдержал и говорит:
– Не могу, последний у меня вот где, – показывает на 
горло. – А на первом я уже сижу...

***
– Мама, почему ты сначала учила меня ходить и гово-
рить, а теперь хочешь, чтобы я сидела и молчала?

ДЕТСКИЕ ПЕРЛЫ

В минувший вторник 
около сотни поклонни-
ков здорового образа 
жизни, сменив спортив-
ную форму на парад-
ные костюмы, спешили 
на торжественный при-
ём к главе администра-
ции городского округа.

 Александр Анохин 
вручил  благодарности 
гиревикам, хоккеистам,  
дзюдоистам, биатло-
нистам, участникам Гу-
бернских игр «Тюмен-
ские просторы» – тем, 
кто нынче  пополнил 
копилку спортивных до-
стижений округа. В числе 
награждённых и дети, и 
взрослые. Это начинаю-
щие городошники брон-
зовые призёры первен-
ства России из Падуна и 
Лебедёвки и их тренеры 
Якуб Султанов и Дми-
трий Капустин; воспитан-
ники секции единоборств 
Заводоуковской детско-
юношеской спортивной 
школы победители и при-

зёры всероссийских со-
ревнований по тхеквондо 
и наставник ребят Алек-
сандр Митренков; победи-
тель и серебряный призёр 
первенства России по ги-
ревому спорту Владимир 
Кобзарь, призёр лично-
командного первенства 
Кубка городов Урала по 
прыжкам на акробатиче-
ской дорожке Сергей Бай-
бусинов и многие другие.

Благодарность губер-
натора Тюменской об-
ласти из рук Александра 
Анохина получил Сергей 
Семёнов, главный спе-
циалист центра физкуль-
турно-оздоровительной 
работы по месту жи-
тельства «Ритм». Сергей 
Олегович – тренер сбор-
ной городского округа по 
волейболу. Под его нача-
лом команда добивалась 
высоких результатов на 
областных состязаниях. 
По словам С. Семёнова, 
спорт – это не только ра-
бота, это вся его жизнь. 

За многолетний труд 

в сфере физкультуры и 
спорта благодарность 
департамента по спорту 
и молодёжной политике 
Тюменской области по-
лучила Онега Шумкова, 
заместитель директора 
вышеназванного центра. 
В прошлом баскетбо-
листка, а ныне органи-
затор спортивно-массо-
вых праздников, Онега 
Александровна отмеча-
ет, что с каждым годом 
поклонников здорового 
образа жизни в нашем 
округе становится боль-
ше. Заводоуковцы охот-
но участвуют не только 
в традиционных днях 
здоровья, но и сами вы-
ходят с предложением 
создать новые спортив-
ные секции. Так, недавно 
в городе появился клуб 
любителей скандинав-
ской ходьбы, а в послед-
нее время популярность 
набирает уличная гимна-
стика – кроссфит. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

• Сергей Семёнов и Онега Шумкова в спорте со школьной скамьи.


